



Regionale Fachkräfteallianz Landkreis Konstanz Weiterführung der Koordinierungsstelle

April 2016

Die Regionale Fachkräfteallianz Landkreis Konstanz wurde am 5. Juli 2012 auf Initiative der Agentur für Arbeit Konstanz-Ravensburg, des Landkreises Konstanz, der Handwerkskammer Konstanz und der Industrie- und Handelskammer Hochrhein-Bodensee zusammen mit weiteren 13 Partnern auf Landkreisebene gegründet. Ziel war und ist es, mit gemeinsamen Aktivitäten und Projekten sowie der Bündelung von Maßnahmen und Informationen einen Beitrag zur Stärkung der Fachkräftesituation im Landkreis beizutragen.

Aufgrund der anhaltend niedrigen Arbeitslosenquoten und des sehr robusten Arbeitsmarktes in der Region hat sich an diesem Ziel bis dato nichts geändert.

Hinzu kommt nun verstärkt seit einigen Monaten die Herausforderung der Integration der vor Krieg geflüchteten Personen in unsere Gesellschaft und in Arbeit. Die Unterstützung von Kommunen, Zivilgesellschaft, Wirtschaft und Institutionen ist groß, doch zeigt sich, dass es koordinierender und organisierender Tätigkeiten bedarf, um Engpässe schnell beheben und flüssigere Abläufe gestalten zu können.

Seit Ende 2015 hat die regionale Koordinierungsstelle der Fachkräfteallianz dies aufgegriffen. Identifiziert wurden sechs Felder, die zu einer gelingenden Integration von geflüchteten Menschen notwendig sind. So muss zunächst die Unterbringung gesichert, das Bleiberecht geklärt werden, der Spracherwerb erfolgen, eine Kompetenzfeststellung bzw. Berufsorientierung stattfinden, um dann durch gezielte Qualifizierung/Ausbildung die geflüchteten Menschen in Beschäftigung zu bringen. Und dies in einem möglichst angemessenen Zeitraum.

Innerhalb all dieser Felder und zwischen diesen Feldern bedarf es einer Koordinierung, die für den Informationsfluss und den Austausch zwischen den in diesen Feldern aktiven Gruppen sorgt.

Ziel dabei ist immer, möglichst viele Personen in Arbeit zu bringen, da langfristige Integration aus unserer Sicht nur über Integration in Arbeit gelingen wird.

Diese zentrale Rolle der Koordinierung für den Landkreis Konstanz ist eine wichtige Schlüsselfunktion, die wir bei der Landkreisverwaltung und konkret in der regionalen Koordinierungsstelle der Fachkräfteallianz angesiedelt sehen.

Die Steuerungsgruppe der Regionalen Fachkräfteallianz Landkreis Konstanz

Julia Driesch
i. Frank Seidtmann
Ralf Lohr
G. Hiltner
Raimund Heyel
Thorsten Gummel
Alexandra Hoff
Lampel